

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TRINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado. 23.

ALCOY, VIERNES 3 DE OCTUBRE DE 1879.

Número sueto: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 425.

ALCOY 3 DE OCTUBRE DE 1879.

## ESCUELA INDUSTRIAL.

Ante una numerosa y escogida concurrencia, entre la que lucían su belleza muchas elegantes y distinguidas damas, tuvo lugar anoche en el salón de Juntas de la Casa-Bolla, la solemne apertura del actual curso académico, en la Escuela Industrial de esta ciudad, estando amueblado el acto por la orquesta de la Música Nueva, que tocaba en un salón contiguo piezas escogidas.

Presidían el acto el Sr. Teniente Alcalde D. José Gosalbez, los Sres. Curas de Santa María y San Mauro y los profesores de la Escuela Sres. Barceló, Balaciart, Molto y Soto.

Después de leída por el Director señor Barceló, la Memoria del resultado obtenido en el pasado curso, fué declarado este abierto, en nombre de S. M. el Rey, por el Teniente Alcalde Sr. Gosalbez.

La Memoria leída por el Sr. Barceló, que trascribimos á continuación descartando los cuadros demostrativos que á la misma acompañan, dice así:

«Señores: Un año ha transcurrido desde que os dirigí la última vez mi desautorizada palabra en este mismo recinto: un año más de vida de este centro de enseñanza: un paso más dado en el vasto campo de la instrucción.

Y es grato venir á anunciaros en este día fausto, en esta fecha solemne, á vosotros que tanto os interesáis por el progreso de vuestra patria, que tanta importancia dais al fomento de la instrucción que la jornada no ha resultado perdida, que el avance ha sido vigoroso, y que el enemigo que todos combatimos, la ignorancia, pierde terreno en toda la línea, y se pronuncia en vergonzosa retirada.

Y no es que esta Escuela haya sufrido trascendentales reformas en su organización; no ha cambiado su manera de ser, no ha ensanchado su base, no ha extendido su esfera como hay derecho á esperar y todos deseamos; pero sus frutos han sido más abundantes, su utilidad más ge-

neralmente reconocida, su influencia se ha dejado sentir en mayor escala, y todo ello prepara el camino que natural y necesariamente ha de conducirnos á la radical transformación que un día ha de dar vida más robusta, importancia más efectiva al Establecimiento, elevándolo á la altura que le corresponde por su historia, por sus servicios, por la categoría y valor del pueblo en que reside.

Verdad es que la reforma de nuestra Escuela ha de ser armónica con los principios que rigen la instrucción pública en España, y depende en cierto modo de las mas generales que se anuncian en la enseñanza oficial. Pero estas reformas se indican para época no lejana, y en un sentido favorable á la idea que representan las escuelas industriales.

Mientras ese día llega, mientras se acerca el momento en que los poderes públicos pongan mano en el grave asunto que tiene el privilegio de atraer todas las miradas, de fijar todas las inteligencias; mientras se piensa en dar á la enseñanza la dirección más conveniente á los fines sociales, la estadística ilustra la opinión, suministrando datos preciosos que se entregan al dominio del público, y estimulan el buen deseo de corregir los defectos que ponen de manifiesto.

En este sentido se ha adelantado mucho en España en los últimos años, gracias á los esfuerzos de la Junta de Inspección y Estadística, que viene dando relevantes pruebas de un celo y actividad dignos de todo elogio.

Sus últimos cuadros han llamado vivamente la atención de los que se dedican á estudiar la marcha de la instrucción pública, y dado margen á serias reflexiones. Cerca de 17,000 jóvenes dedicados á las carreras universitarias, y de ellos más de 6,900 en la Facultad de Derecho y próximamente 7,000 en la Medicina son números que en concepto de muchos, lejos de enorgullecernos, deben preocupar á los hombres de Gobierno que miran atentamente las peligrosas consecuencias para lo porvenir.

El remedio de este mal, ya por todos reconocido, consiste en dirigir mejor las inclinaciones de la juventud y levantar el buen nombre de la enseñanza, dando importancia á los estudios de aplicación, á la instrucción técnica, á la enseñanza industrial, abriendo anchos horizontes y seguro porvenir á los que á ella se dedican.

Bien quisiera yo ofreceros datos más consoladores en este sentido, aunque parciales y circunscritos á nuestra Escuela; pero sabéis que esta no puede ser una excepción en la marcha general de la enseñanza: el impulso ha de venir de la riba, si bien puede esperarse mucho del celo y buen deseo de las corporaciones más directamente interesadas, que también pueden por su parte, en esfera más modesta y en campo más reducido, ofrecer estímulo y alicientes á los que terminen con aprovechamiento sus estudios industriales.

En cambio, nuestro Establecimiento, con relación á los demás de segunda enseñanza, ofrece datos muy halagüeños, y su estadística, ya lo he dicho, debe alentarnos y puede resistir la comparación con la mayor parte de aquellos.

Tres son las asignaturas de estudios generales que en nuestra Escuela se cursan; y en el último año han reunido entre todas un total de 50 alumnos, lo que dá un promedio de 17 alumnos por asignatura; tomándolo por base para aplicarlo á las 13 asignaturas de que aquellos constan, es lícito suponer una matrícula de 220 alumnos en dichos estudios si estuviesen completos entre nosotros.

Ahora bien, de los 61 institutos que existen en España hay 42 cuya matrícula de enseñanza oficial no alcanza este número; y de ellos 8 no llegan á reunir un centenar de alumnos.

Aun agregando al número de los que frecuentan las aulas de los institutos, el contingente que para los provinciales suministran la enseñanza privada y la doméstica, resultan 14 con un total de matrícula inferior al referido.

Si de los estudios generales pasamos á

los de aplicación, la comparación de nuestra estadística con la general nos dá motivos para explicar, ya que no para justificar, la especie de desden con que son mirados por nuestros paisanos. Es desgraciadamente cierto que en una de sus más importantes asignaturas, la de Química aplicada á las artes solo hemos tenido tres alumnos matriculados en el último curso; pero también lo es que todos los institutos de España juntos no han reunido más de ocho inscripciones en la misma asignatura, correspondiendo dos al de Barcelona, una al de Cádiz y cinco al de Valencia. En Mecánica industrial hemos tenido también tres, y diez y ocho los demás establecimientos de segunda enseñanza. Resulta pues de este examen comparativo la necesidad de levantar y favorecer la enseñanza industrial, hoy en completo abandono; y la justicia con que por él se culparia á la juventud alcoyana, pues exiguo y todo como es el número de inscripciones hechas en esta Escuela en los estudios de aplicación á la industria, representa el 20 por 100 del total de las de España.

Bajo otro punto de vista nos es también favorable la estadística; 36 era el número de alumnos matriculados en la Escuela con efectos académicos en el curso de 1877 á 1878; á 56 se ha elevado en el de '878 á 1879; resultando un aumento efectivo de 55 por 100. Ningun instituto presenta un aumento igual en el último curso, llegando el que más al 25 por 100 y siendo de notar que en 33 de ellos ha bajado la matrícula de la enseñanza oficial relativamente al curso anterior.

Hechas estas ligeras indicaciones, poco me resta ya para acabar de daros completa idea del estado de la Escuela en el último curso, y me ajustaré para ello al orden prescrito por el Reglamento.

## VARIACIONES EN EL PERSONAL DEL PROFESORADO.

Ninguna hay que registrar en el último curso, y sabido es que de esta fiereza del cuerpo docente solo ventajosamente reportan los establecimientos de enseñanza.

BAGOLARD Y LUBIN. 215

á ser tan considerables que se le ocurrió llamar á Lorenzo para intentar la revancha, para lo cual se volvió del lado en que este se encontraba y le hizo una seña.

Lorenzo se aproximó y vino á colocarse al lado de Emeterio. M. de Formigny no se había apercibido de su presencia; pero de repente, en el momento en que había una cantidad considerable sobre el tapete, palideció; acababa de ver la mirada de Lorenzo fija sobre él. Se turbó y perdió. Continuó jugando, con el entrecejo arrugado y la cara fosca, sin fijar su atención en las cartas.

Desde el primer momento había reconocido á Lorenzo. Este era, sin género de duda alguna, el hombre que había visto en compañía de Lubin; pero ¿quién era este hombre? ¿Por qué se encontraba en aquel sitio? ¿No sería algún agente secreto enviado por Lubin, cuyos frecuentes tratos con la policía le eran bien conocidos? ¿Sería tal vez arrestado, él, Bagolard, dentro de breves momentos, al salir de la casa, tal vez en el salón mismo? El pensaba ya en la resistencia que

214 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

Mientras tanto la afabilidad con que M. de Formigny era recibido continuaba; todo el mundo le dirigía la palabra: «Había obrado bien abandonando su tierra de Normandía en esta estación... ¿Estaría mucho tiempo en París? Todos se alegrarían de verle... etc. etc.» A todo esto contestaba él con la eufonación propia de un caballero que sabe perfectamente lo que es el mundo; amistoso con los hombres, galante con las mujeres.

Lorenzo metido en su rincón, observaba.

M. de Formigny no podía volver de sus tierras sin traer bien repleta la bolsa; era, pues, oportuno aligerársela un poco.

—Como VV. quieran, dijo con la mejor gracia del mundo, sentándose junto á una de las mesas de juego.

A pesar de jugar con la negligencia de un nabab, sin embargo, ganaba.

La persistencia de su suerte no era bastante para intimidar á Emeterio, que probó á su vez á hacerla variar; pero, á despecho del luis que había guardado como un talisman, perdió. Sus pérdidas llegaron

BAGOLARD Y LUBIN. 211

las mesas de juego se vieron pronto rodeadas y fuertes apuestas comenzaban á cruzarse.

A Emeterio le acosaban las ganas de probar fortuna y ver si el luis que había recogido en casa de Pulcherie le traería consigo la buena suerte.

Acercóse á una de las mesas de juego, y en menos de diez minutos perdió veinticinco luises.

—¡Demonio! hay para desesperarse, dijo abandonando la partida.

Pero había tenido buen cuidado de guardar su famosa pieza de oro, y con ella se fué á Lorenzo diciéndole:

—Este debe ser mi golpe Prueba, pues; apuesto cualquier cosa que ganarás.

En efecto, Lorenzo ocupó el sitio donde estuvo Emeterio y ganó.

—¡Ya lo sabía yo! dijo Emeterio con aire de triunfo.

Las ganancias debían repartirse entre los dos. Al principio Lorenzo jugó con indiferencia; mas poco á poco, al contacto de las cartas, fué apoderándose de él su antigua pasión; delante de él se iba acumulando el oro. De repente se detuvo,



## ALUMNOS MATRICULADOS Y EXAMINADOS.

Los alumnos matriculados con efectos académicos han sido en el último curso 56, según antes se ha dicho, con 70 inscripciones de matrícula.

Tuvieron lugar en el mes de Junio 57 exámenes con las calificaciones siguientes: 12 sobresalientes, 11 notables, 13 buenos, 18 aprobados y 3 suspensos.

Verificaron los ejercicios para el título de Perito Químico 2 alumnos, y 2 también para el de Perito Mecánico.

En clase de artesanos han concurrido á la Escuela 150 alumnos.

## FRUTOS QUE HA OFRECIDO LA ENSEÑANZA.

A pesar de la escasa concurrencia á las clases de aplicación que antes he lamentado, es lo cierto que van siendo ya algunos los que se ponen al frente de sus establecimientos industriales, provistos de los títulos periciales adquiridos en la Escuela. La enseñanza de las ciencias por otra parte difunde el conocimiento de verdades útiles para todos, y la asistencia sostenida á la clase de Dibujo va extendiendo el buen gusto y la corrección de formas entre nuestros artesanos.

Estos frutos, ya lo he dicho, han sido mas abundantes en el curso último que en los anteriores. Solo en las clases de artesanos ha habido un aumento de 41 alumnos sobre el de 1877 á 1878 ó sea el 33 por 100.

En los matriculados, con efectos académicos debemos medir el aprovechamiento por otros datos distintos de la asistencia, pues tenemos el resultado de los exámenes. Las cifras que arroja son también muy favorables al último curso: el 27 por 100 de sobresalientes sobre el total de exámenes y el 5 por 100 de suspensos, son proporciones superiores á las de 6 y 2 que respectivamente resultaron en el curso anterior. Ellas indican por un lado que los alumnos han estudiado con mas ahínco y aplicación, y por otro que el rigor en los exámenes va aumentando progresivamente como reclama el buen nombre de la enseñanza y encarece el Gobierno de S. M.

El número de premios adjudicados revela también mayor aprovechamiento.

## MEJORAS HECHAS EN EL EDIFICIO.

No ha habido reformas de importancia en el último curso, habiéndose reducido los trabajos relativamente al edificio á los que exige su conservación, aseo y limpieza, para tenerlo siempre en disposición de prestar el servicio á que está destinado, con el menor perjuicio posible de los

intereses de la *Fábrica de paños*, cuya corporación generosamente lo cede para alojamiento de la Escuela.

## MATERIAL CIENTÍFICO.

Tampoco ha tenido aumentos notables, y las escasas cantidades que ha sido posible destinar á este objeto, se han empleado en la mejora y conservación del material ya existente, reposición de objetos deteriorados por el uso, colocación de marcos y cristales en una colección de grandes cuadros espectrales, y encuadernación de buen número de preciosas obras que de inmemorial yacían descosidas y semiolvidadas en los estantes de la biblioteca.

Esta se ha aumentado con las colecciones correspondientes al año, de los periódicos oficiales á que continúa suscrita la Escuela, y con varias memorias de los establecimientos de enseñanza del reino.

## SITUACION ECONOMICA.

La Escuela ha seguido su marcha regular bajo el punto de vista económico, consiguiendo cubrir por completo sus atenciones tanto de material como de personal.

Concluyo enviando la expresión de mi gratitud á todos los que, aceptando la invitación del claustro, se han dignado honrar este acto con su asistencia: todos, corporaciones y pueblo, indican con su presencia en este sitio el vivo interés que les inspira la enseñanza. También debo dar cordialmente las gracias á mis queridos compañeros; á sus esfuerzos, á su incansable celo, á su amor por la enseñanza, son debidos los abundantes frutos recogidos en el curso último, y que he tenido el gusto de exponer á vuestra consideración.

Cumplido este grato deber, permitid que mi última palabra sea para la juventud estudiosa. Diez y siete años en continua comunicación con ella desde la cátedra, me han predisuesto á estimarla, á apreciar sus bellas cualidades, á participar de sus triunfos y de sus alegrías. Yo doy desde este sitio mi parabien, mi entusiasta enhorabuena á esos jóvenes honrados y laboriosos que van á recibir en este acto el galardón á que se han hecho acreedores por su aplicación y ejemplar conducta. Sigaa la senda emprendida, usaa la virtud á la ciencia y conseguirán ser el modelo de sus compañeros, el orgullo de sus padres y la gloria de sus maestros.

HE DICHO.

## Seccion local.

Para la mañana de hoy está de nuevo convocada, para reunirse en el salón de sesiones de la Casa Ayuntamiento, la Comisión especial de interesados en las aguas de la Fuente de Barchell, nombrada para gestionar todo lo que se refiera á la cuestión del pozo artesiano que propuso el Sr. Vilanova.

Como con esta van ya tres reuniones, en que no se han podido tomar acuerdos por falta de suficiente número de individuos, es de esperar que tal hecho no se repita, y se vea la reunión de hoy favorecida con la puntual asistencia de los señores convocados, con lo que, además de cumplir con el deber que se han impuesto, dará pruebas de atender á los intereses á su gestión confiados.

En vista de que no ha faltado quien, en la cuestión de los anónimos recibidos en Valencia por la familia de D. José Espí, de que todos nuestros lectores tienen conocimiento, ha involucrado el nombre de la corporación de la Música primitiva, esta se creyó en el caso de protestar contra ello dirigiendo una enérgica carta en tal sentido al Maestro Espí, á la que este ha contestado con otra no menos satisfactoria para la corporación aludida.

Nos hemos procurado copias de ambos escritos, y, como creemos que serán leídos con curiosidad y gusto, los publicamos á continuación.

Dicen así:

«Alcoy 29 de Setiembre de 1879.

Sr. D. José Espí.

Valencia.

Mi querido amigo Pepe: un hecho inculcable é indigno que ha llenado de inquietud á tu familia, y de indignación á cuantos nos honramos con tu amistad, ha ocupado la atención de Alcoy entero en los días de ayer y anteayer.

Intereses encontrados, que ailegan por desgracia malévolas insinuaciones, y atraen murmuraciones infames, hijas de sentimientos viles, y de viles instintos, exigen que, en mi nombre, en el de mi familia, en el de toda la corporación, recibas en esta una protesta enérgica del reprochable acto, y una confirmación (innecesaria para tu corazón, que sabe que te queremos, que nos alegran tus alegrías, y que compartimos siempre tus pesares,) pero precisa por desgracia para que patentice á los ojos de todos, que en nosotros, que en nuestra corporación, no hay uno solo que no repruebe la criminal demencia de esa vileza; y,

si campos diferentes indican diferentes aspiraciones, dá la seguridad á todo el mundo, que en la familia de Cantó, que te está siempre obligada y reconocida, en la música toda, no hay diferencia de apreciación cuando se trata de admirar, de respetar y querer el nombre de Espí.

Recibe con nuestro sentimiento unánime, y con nuestra unánime reprobación un testimonio de adhesión á esa apreciable y respetable familia y el afecto del que te quiere de veras,

Francisco Cantó

«Sr. D. Francisco Cantó.

Mi distinguido y queridísimo amigo; acabo de recibir su grata carta en la que me dá una franca, espontánea y fuerte protesta de adhesión en nombre suyo, familia y de la Corporación que tan dignamente preside, con motivo del lastimoso incidente que todos deploramos.

No necesitaba V., mi querido amigo, darme esa manifestación de los levantados sentimientos que animan tanto á V. como á la familia y reputada Corporación, por que V., que me conoce y sabe la sinceridad con que á todos quiero, habrá pensado ya, que absolutamente nunca podía yo dudar de esos finos sentimientos; pero respeto y agradezco tal determinación que me enorgullece, y haciendo constar á todos este testimonio de mi gratitud, á V. principalmente, á la Corporación en general, así como á cada individuo en particular, me ofrezco con el mayor gusto, haciendo votos por que hoy mas que nunca se acorte la distancia, si la hay, entre músicos Nuevos y Viejos, y que Alcoy se complazca y goce con las delicias que le proporcionan sus mismos hijos, ya que tan excelentes facultades poseen para figurar debidamente en nuestro adorado Arte.

Mis afectos á toda esa apreciable familia; recíbalos también de toda esta Casa y cuanto se le ocurra y quiera, que esté á mi alcance, pídaselo al que enviándole un fuerte abrazo se repite muy cariñoso amigo

Pepe.

Valencia 30 Setiembre 1879».

Le ha sido concedido el pase á la Guardia Civil al Capitán del Batallón del Rey de guarnición en esta ciudad, D. José Verdú.

Sabemos que de la Administración de correos de Alicante, han sido devueltos algunos impresos á esta ciudad, por falta de frauqueo, cuyos impresos, en nuestro concepto, están incluidos en la casilla nú-

acababa de notar delante de sí una figura severa que le miraba fijamente, era M. de Mherac.

Todo turbado, jugó aún un poco, pero dió, abandonó las cartas y acercándose á M. de Mherac:

—Os habrá sorprendido, le dijo, verme en esta casa!

—En efecto.

—Solo estoy en ella de paso y por casualidad; además, que, si se mira bien la sociedad que en ella se reúne, me parece que no la mancho con mi presencia, y mejor debo yo extrañarme de veros aquí.

—Por eso me voy á marchar ahora mismo.

—Lo que no impedirá que nos encontremos en otro terreno: ¿no es así?

—Cuando vos queráis, pues ya sabéis con qué condiciones y solo de vos dependea.

—Ya lo sé, y tengo la satisfacción de anunciaros que antes de un mes esas condiciones estarán cumplidas.

—Seré el primero en felicitaros.

M. de Mherac se inclinó ligeramente

y un momento despues abandonó el salón.

Emeterio se reunió á Lorenzo y trató de inducirle á probar de nuevo fortuna; pero este, disgustado por el encuentro que acababa de tener, rehusó y se retiró á un rincón.

Hacia ya rato que se hallaba abismado en amargas reflexiones, cuando notó cierto movimiento entre los contertulios. Se levantó y apercibió á un recién venido el cual todo el mundo, las damas en particular, le hacían agasajos.

—¡Ah! Ya está ahí M. de Formigny, dijo uno á su lado.

El recién venido era un bello sujeto de unos cincuenta años, elegantemente vestido, alegre, seariente y amable, que iba contestando con una frase atenta ó con un apretón de manos á las felicitaciones con que era acogido.

—¡Dacolard! murmuró Lorenzo dejándose caer en su silla estupefacto.

Habia reconocido al bandido que habia encontrado de nuevo la noche anterior en casa de la Chanoisse; el cómplice de Lubin, el asesino de su madre.

haria, en los medios de evitar el arresto....

Con esta preocupacion, es fácil comprender que el juego habia de acabar por serle completamente indiferente. Continuó perdiendo, y no solamente recobró Emeterio su dinero sino que ganó además unos treinta luises.

Vamos, basta por hoy, dijo M. de Formigny levantándose.

—Bien sabia que era imposible que yo perdiese, repuso Emeterio con aire triunfante.

M. de Formigny se alejó de Lorenzo, mas sin cesar por eso de observarle de reojo. Pero Lorenzo no se apartó del sitio que ocupaba, y desde él vió á Dacolard pedir permiso á los que le rodeaban y retirarse despues de haber hablado un momento en voz baja con Coralie.

Esta parecia desolada.

—Pobre Coralie, dijo Lorenzo, es pido mil perdones; esta noche he sido causa de que hayan haido de aquí dos de vuestros amigos, M. de Mherac y M. de Formigny.

—Es cierto? dijo Coralie. ¿Os conoce acaso M. de Formigny? Me ha preguntado



mero 4 de la vigente Tarifa de correos, pues, además de ir abiertos, solo contienen manuscritos la firma y unas cifras numéricas.

Mejor sería que en lugar de poner atención en este, arbitrariamente, como se hace, se cuidara del buen servicio y despacho de la correspondencia en general, de cuyas continuas faltas todos los días recibimos quejas.

En la sección de fondo nos ocupamos del solemne acto de la apertura del curso en la Escuela Industrial, cuyo acto se verificó anteayer noche.

Se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Tarbena, dotada con el haber anual de 500 pesetas y con el igualatorio de 400 vecinos.

Siponemos que el Ayuntamiento y las Comisión de Policía y Junta de Sanidad, tendrán conocimiento de un establecimiento de nuevo género, pension, casa de huéspedes albergue, ó como quiera llamarse, existente en la calle de la Casa-Blanca núm. 11, en el que, según nos informan, además de los propios de la casa, se admiten cerdos á pupilo por un tanto módico

Deseáramos saber si el dueño de ese hotel de nueva especie, pasa todos los días el correspondiente boletín de entradas y salidas á la Alcañía, y en virtud de que disposición oficial goza del señalado privilegio de tener un corralero de cerdos en el centro de la ciudad, sin que nadie le moleste.

Todos los vecinos del barrio desean saberlo.

Creemos oportuno advertir una vez más á los interesados, que el día 15<sup>o</sup> del corriente termina el plazo para la sustitución de los reclutas de Ultramar. Terminado este plazo no se admitirá sustitución alguna y serán embarcados inmediatamente para la isla de Cuba.

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Cándido mr.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco de Asis conf. y fund.

**Anuncios oficiales.**

DON GASPAR MENDEZ RODRIGUEZ, Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

En virtud del presente edicto hago saber: Que el día veinte y cuatro del actual de diez á doce de la mañana, tendrá lugar en los estrados de este Juzgado el remate en pública subasta de las fincas siguientes.

Un trozo de tierra secana plantada de varios almendros y parras, de cabida setenta y dos areas seis centiareas, situada en el término de Jijona partida de Roset, con dos partes de la casa sin número y corral de encerrar ganalo que en la misma heredad existe, justipreciada por setecientas cincuenta pesetas.

Y una habitación en el segundo piso de la casa número treinta de la calle del Arrabal de Jijona con derecho á la cocina y además un corralito que en la misma casa existe, justipreciado por seiscientos veinte y cinco pesetas.

Dado en Alcoy á primero de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve.

Caspar Mendez.

José Calbo.

**Sección mercantil.**

Alcoy 3 de Octubre de 1879.

**CAMBIOS.**

PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO	PLAZAS	PA- REL.	DI- NERO
Alicante.	118	318	Murcia.		1 1/8
Albacete.		1 1/8	Orense.		1 1/2
Almería		1	Oviedo		3/4
Barcelona.	1 1/8	3/8	Palencia.		1
Bilbao.		1	Pamplona.		1 1/8
Batuzoz.		1 1/8	Pontvedra		1 1/4
Burgos.		1 1/4	Salamanca.		1 1/8
Cañiz		7/8	S. sebastian		1 1/4
Cartagena.		1	Santander.		1 1/8
Coruña.		1	Santiago.		3/4
Córdoba.		3/4	Sevilla		3/4
Castellón.		1 1/4	Tarragona.		1 1/2
Granada.		1	Toledo		1 1/2
Juén.		1	Valencia.	1 1/4	1 1/2
Jerez.		1 1/8	Valencia.		1 1/8
Lérida.		1	Vigo.		1 1/8
Logroño		1	Vitoria		1
Lugo.		1 1/2	Zaragoza.		1
Madrid.	7/8	1 1/8			
Málaga.		1 1/8			
París 8 días vista 5. 05 1/2.					
Londres 90 días fecha 18. 10.					

Observaciones.—Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

**Variedades.**

ANUARIO DEL COMERCIO Y LA INDUSTRIA, de Baylli-Baylliere.

Anteayer al ocuparnos del anuario de la Industria y el Comercio lo hicimos aunque analizando un tanto la idea desarrollada en el fondo del anuario, sin penetrar cual merece en la síntesis, digámoslo así, del asunto; y ya mas enterados del pensamiento en su ejecución, aunque brevemente, daremos una idea de su importancia y hasta conveniencia para el comercio en general por los beneficios que puede reportar, dada la casa que se hace cargo del negocio.

Mucha falta hacia en España que, á semejanza de Inglaterra y otras naciones esencialmente comerciales ó por mejor decir que han sabido conducir sus negocios á la altura en que se hallan en dicho país, hubiera una empresa que en el vasto campo del comercio y de la industria facilitase el mútuo conocimiento entre los hombres del trabajo, único medio de ligarlos mas y mas, favoreciendo al propio tiempo las transacciones comerciales, pero al comenzar la preparación de los trabajos que requiere una empresa de este género, siempre han encontrado grandes dificultades que solo el tiempo dentro del negocio y con gran perseverancia en la idea podría desvanecer, dando los resultados que el comercio necesita véantes delanzarse á esponer sus productos; era necesario para acometer tan árdua empresa, contar con relaciones; pero no las que son consecuencia del mismo negocio en explotación, sino otras anteriores sobre que sentar la base de referencias y propaganda en toda la estension que el comercio necesita, y no solo esta amplitud ó ancho campo, sino al mismo tiempo la seguridad y formalidad de la casa que abogara el negocio de llevar y extender las expresadas referencias. La casa Baylli-Baylliere es indudable que recorriendo el vasto campo del comercio no encontrara semejante que reúna las circunstancias que el asunto requiere, pues si bien, por ejemplo, una casa de banca ya antigua podría llenar este objeto; no solo es necesaria la estension de relaciones y crédito ó confianza que el tiempo y los servicios dan á una casa; sino que es preciso al mismo tiempo ser comerciante en grande como en pequeña escala, y esto último no podía hacerlo el banquero de grandes relaciones y extenso crédito. También para el objeto habria prestado alguna utilidad una empresa que se ocupara exclusivamente del asunto objeto de este artículo; pero á esta empresa le habrían faltado relaciones para el desarrollo del negocio como deben presentarlos al comercio; y aunque hay una empresa ú obra en España con esta esclusividad, asienta sus servicios sobre el mismo negocio que presenta, y por consiguiente no lleva el fin

que el comerciante debe desear. La casa Baylli-Baylliere, ya antigua en España con Sucursales en todas las naciones y hasta en la mas insignificante población, con gran crédito en todas las plazas y contando antes de acometer este negocio con mas de ocho mil corresponsales y manteniendo una correspondencia diaria proporcional á este número y un giro que se cuenta por millones al mes, como la mas insignificante cantidad por su comercio de libros y suscripción á todos los periódicos del mundo, indudablemente no hay una casa que reúna circunstancias mas favorables para la estension y conocimientos de los artículos y negocios que el Sr. Baylli Baylliere puede imprimir á todos los que por sus negocios pueden interesarse en la empresa que con tanto acierto vá á acometer el Sr. Baylli-Baylliere.

Además, para inaugurar la explotación y circulación de los anuarios y por consiguiente de las casas anunciadoras, el Sr. Baylli Baylliere que no omite medios ni sacrificios cuando se trata de salir airoso en una empresa, además de los ocho mil corresponsales con que cuenta y que cada uno de ellos ha de tener el interes consiguiente en la expedición de los expresados anuarios, piensa además el señor Baylli Baylliere hacerlos circular por el respectivo corresponsal, así por los Casinos, Hoteles y fondas como por el comercio al detall, haciendo referencias los viajeros de la casa, de los diferentes anunciantes que figuren en el anuario, y de este modo manejado el asunto y contando como cuenta con viajeros y corresponsales en bastante número, es indudable que el anuario del Sr. Baylli-Baylliere, prestará un servicio importantísimo á todo el que por sus negocios pueda interesarse en la empresa; y por nuestra parte, al ver los propósitos y vastos medios de que dicha casa dispone para el desarrollo de la empresa, no podemos menos de recomendarlo en la seguridad de que nuestro Alcoy que siempre se ha distinguido por su afición al trabajo y gran fabricación, es indudable que en virtud de esta propaganda que se prepara, el fabricante en pequeña escala podrá ensanchar su negocio, lo mismo que le dará mas amplitud al que perfeccione sus productos, y unos y otros, al encontrar la recompensa legítima que sus desvelos merecen, contribuirán á que nuestra fabril Alcoy sea la primera población de España por su importancia comercial.

**Correo de Madrid.**

Correspondencia particular de Madrid

1.º Octubre.

Si se ha de dar crédito á lo que aseguran algunos periódicos democráticos, el Sr. Martos es el encargado por los demás jefes de la democracia, que han celebrado con él conferencias en París, de redactar un manifiesto en que se expliquen los propósitos fusionistas convenidos en las citadas conferencias.

Uno de estos periódicos que tiene especiales motivos para conocer las opiniones del Sr. Carvajal, asegura que este ha escrito una carta al Sr. Castelar diciéndole las razones que le obligan á separarse del grupo posibilista y formar parte en adelante del partido fusionista.

Si esta noticia es cierta, no lo es sin duda alguna la de que la adhesión del señor Carvajal á los fusionistas reconocía por causa la creencia de que en breve iba á haber un movimiento democrático fuera del cual quedarían los posibilistas sino se apresuraban á ponerse de acuerdo con los demás elementos de la democracia.

Amigos del Sr. Castelar explicaban de este modo la evolución del Sr. Carvajal, añadiendo que convencidos los que esta-

ban en el error de que iba á haber algun movimiento, de que no sucedería así, habían vuelto al campo del posibilismo.

Creer algunos que el cambio de actitud del Sr. Carvajal será un golpe mortal para el grupo posibilista. Esto es una exageración. Algunos se irán con el señor Carvajal pero la mayoría continuará al lado del Sr. Castelar.

Por haber dicho *La Correspondencia* que en el Consejo de ayer se ocuparon los ministros de la importancia que podía tener para España la alianza entre Alemania y Austria, suponen algunos periódicos que es cosa resuelta por el gobierno aliar á España con aquellas dos grandes naciones, y esta es la consecuencia política mas importante del matrimonio de S. M. el rey con una archiduquesa austriaca.

En otras ocasiones he dicho á V. ya que esta noticia no tiene fundamento alguno y que al menos por ahora el ministerio no trata de contraer compromiso alguno con las potencias germánicas.

Toda la prensa de Madrid discute la noticia de la anunciada entrevista del príncipe de Bismark y del Sr. Cánovas del Castillo. Es, sin embargo, raro que la prensa extranjera atenta siempre á dar cuenta al público de los pasos y proyectos del canchiller alemán, nada diga de esto ni siquiera de que el príncipe de Bismark vaya á hacer un viaje á Munich.

Se ha dicho también en algunos círculos, que el gobierno francés ha hecho reclamaciones ó mejor dicho, había pedido esplicaciones al de España acerca de la política que pensaba seguir en las cuestiones internacionales pendientes, y que el gobierno había pedido Consejo al Sr. Cánovas antes de contestar á Francia. Ninguna de ambas noticias es cierta.

**Espectáculos.**

CAFÉ DE RIGAL.—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

**ULTIMA HORA.**

SERVICIO PARTICULAR

de El Serpis.

Lion 1.º

El Sr. Ferry, antes de marchar á Paris ha dicho desde el balcón de la prefectura: «El gobierno está unido y no transigirá de ningun modo á propósito del art. 7.º de la ley de enseñanza pública.»

AGENCIA FABLA.

Madrid 2 Octubre.

Mañana tendrá lugar en Palacio el solemne acto de la imposición del capelo al Cardenal-nuncio Monseñor Cattani.

Ha llegado á Santander el vapor-correo de Cuba.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15.45.

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis.

6 Mercado 28.



4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

**SINGER**

VENTA A PLAZOS  
MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (JO)

**PERDIGONES.**



Se ha recibido una gran partida en la Tienda del Granadero y se ofrecen á 88 rs. quintal, 23 rs. arroba y 7 cuartos libra. (LA)

**MIGUEL LLOPIS, SASTRE.**

El dueño de este taller participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se traslada á la del Vall, n.º 14. pral., lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan á bien favorecerle. (LT)

**CERVEZA BOCK-ALE**

DE  
**GRUBER ET REEB DE STRASBOURG**

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera.  
Se espande á 36 rs. decena de botellas. (SO)

**LIQUIDACION.**

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.  
Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.  
Depósito casa de Francisco Alemany, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (E)

**CLIMENT Y LAPORTA**

Acaban de recibir los artículos á continuacion, los cuales podrán ceder á los precios siguientes:

- Queso de bola, bolas enteras. 5 1/2 rs. libra.
- Id. « detallado... « 6 « «
- Id. Gruyer... « 7 « «
- Bacalao inglés, entero... « 2 1/2 « «
- Id. noruego, entero... « 2 « «
- Jamones americanos, enteros. « 7 « kilo.
- Tocino, entero... « 7 1/2 « «
- Petróleo... « 15 cuartos micheta.
- Aceite... « 60 rs. arroba.

Tienen además una gran existencia en habichuelas, patatas, arroces, garbanzos de varias clases, maiz y otros muchos granos que pueden servir al público con mucha economía.

Tambien acaban de recibir un magnífico surtido en botinas para caballeros, señoras y niños.

Espenden telas de enfardar, en clases y precios SIN COMPETENCIA.

Se sirve todo á domicilio.

Antigua casa de Cardo.

**La Urbana.**

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (LE)

**FRANC<sup>CO</sup> DE PAULA TODOLI**  
Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este liquido como demás caldos y frutos que se recolectan en este pais, condicionalmente seguro que el que aproveche este servicio, quedara altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro. (J)

**A LOS COSECHEROS DE VINOS.**

Miguel Heredia y Martinez fabricante de aguardientes y licores premiado en varias exposiciones nacionales y extranjeras, según puede acreditar con sus diplomas de perfeccion y medallas correspondientes, tiene el gusto de ofrecer el *desacidificador de los vinos*, producto natural descubierto por el mismo, el cual ha sido bautizado por el Sr. Lamolla con el nombre de *producto químico lamollano*.

Este producto ha sido remitido por mí á dicho Sr. Lamolla en varias ocasiones recibiendo de mí algunas instrucciones para su empleo; pero que habiendo faltado á sus compromisos me he visto precisado á poner un depósito del referido polvo desacidificador de los vinos en Alcoy en casa de D. Miguel Moltó, posada del Rincon, quien venderá dicho polvo y hará las operaciones con todas las precauciones necesarias sin cobrar un céntimo del polvo ni sus trabajos hasta que el cosechero quede persuadido del buen resultado.

No debiendo consentir el bombo que se dá el Sr. Lamolla en sus prospectos y periódicos, me apresuro á manifestar á los cosecheros, para que no pasen por inocentes, que ese polvo químico lamollano no es mas que el polvo desacidificador de los vinos que expende el Sr. D. Miguel Moltó, posada del Rincon, pues todo sale de los mismos criaderos y del mismo depósito.

Aseguro el buen resultado del polvo desacidificador de los vinos por todo el tiempo que quieran, pagándolo cuando les plazca.

Para convencerse de la verdad, la persona que quiera puede venir á Murcia informes de la fabrica del Sr. Lamolla y á Novelda de la del Sr. Heredia.

Aconsejo á los cosecheros que reciban con prevencion las ofertas que se les hagan en ciertos prospectos, porque podría suceder no ser verdad lo que en ellos y en algunos periódicos se ofrece.

**Miguel Heredia.**

Depósito por mayor. En Alcoy, Miguel Moltó, posada del Rincon; por menor, drogueria (El Moro) de D. Eduardo Fiol Muro, Francisco Ribes, calle de S. Blas núm. 20. Albaida, don Vicente Castello. (E)

**OBRAS DE LANCE.**

Se venden á precios módicos las siguientes.

- Historia de las persecuciones.
- Los Piratas de las Antillas.
- Los siete Borbones.
- Historia de las Religiones, (dos ejemplares).
- La Sagrada Biblia, Antiguo y Nuevo Testamento (dos ejemplares).
- El Conde Duque de Olivares.
- Varias novelas.
- Historia Universal de Constanzo (el tomo 2.º y 4.º)
- Geografía Universal, (el tomo 1.º)
- La Maldicion de Dios, (el tomo 2.º)
- Diccionario de Administracion, (tomo 4.º)
- Los Mohicanos de Paris, (dos tomos)
- Varios ejemplares de la Política y sus Misterios.
- Candelas. (dos tomos).
- Actas de los Mártires.
- El Conde de Monte-Cristo.
- La Boca del Infierno.
- El Collar del Diablo, (dos tomos).
- Martin Gil.
- La Aurora de la vida.
- Los Mártires (de Chateaubriant).
- Don Juan de Serrallonga.
- Don Francisco 2.º de Nápoles.
- Los Mártires del pueblo.
- Historia de España, (tres tomos en un volumen)
- La Argelia.
- Los Martires de la Siria.
- El Rey Amadeo y su siglo.
- El Poder negro.
- El Año Cristiano.
- Las obras ya indicadas están encuadradas y hay una grande remesa en rústica. (L)

A LOS

**ANUNCIANTES.**

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

**EL SERPIS**

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.  
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de  
**ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

DEPÓSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y ORIGINALS.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.  
Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.  
Estampas finas de todas clases y dibujos.  
Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.  
Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.  
Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

**Construcciones francesas.**

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

y  
**BIBLIOTECA SELECTA.**

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo

**Escenas matritenses.**

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

**A VISO.**

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores que la hayan conservado y desean encuadrarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

**Aviso importante.**

A los señores Médicos, al Clero, Dentistas, Ingenieros, y otras personas que desean obtener el diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada Médicos, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LO)